



Todos los defensores de la línea roja que corría a lo largo del río Sella, han quedado rodeados merced a una habilísima maniobra de nuestras tropas

En el sector Sur del Ebro ha sido deshecho un ataque realizado por los rojos con bastantes fuerzas, aviación y cincuenta y cinco tanques

Han sido bombardeados eficazmente por nuestra aviación los objetivos militares de los aeródromos de Lérida y Sarriñena, el arsenal de Cartagena y los puertos de Barcelona, Tarragona y El Grao de Castellón

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy, 16 de octubre de 1937, Segundo Año Triunfal.

ERCITO DEL NORTE

Frente de Asturias.—Sector oriental. Nuestras tropas han continuado en el día de hoy sus operaciones de avance, y partiendo de las posiciones ocupadas al oeste de Arzonas se han dirigido hacia el norte por el macizo de Sueve y la sierra de Fito, que ha sido totalmente ocupada, quedando envueltas las tropas rojas que atrinchearon al oeste del Sella defendiendo el paso de este río.

El enemigo, muy numeroso, ha tratado de resistir, pero la habilidad y rapidez con que maniobraron nuestras tropas lo ha impedido, sufriendo los rojos gran número de bajas.

A la hora de redactar este parte continúa el movimiento, por lo que no se pueden dar más detalles de la jornada.

Además se ha cortado la carretera de Sebá a la de Pontón, y se han ocupado los pueblos de Villarzá, La Presa, Trespinello, unos estrabaciones de la sierra de Amesillo, cotas 466 y 521, el collado de

Entre los fugitivos que de Gijón llegaron a Francia figura el ex-gobernador rojo de Málaga Fernández Vega

Paris.—Anoche llegó al puerto de Lohreux el vapor "Sama" con cincuenta fugitivos de Gijón, entre ellos el gobernador rojo de Asturias y otras personalidades (así como el ex-gobernador de Málaga Fernández Vega).

Llega a Sevilla una personalidad cubana

Sevilla.—Se encuentra en esta ciudad don Agustín Paría, ex director de los aeropuertos de Cuba, que hoy ha sido recibido por el general Queipo del Llano, el cual le ha entregado un delicado presente para el coronel Batista. Mañana saldrá para seguir visitando toda la zona nacional.

Terribles combates en la frontera de Francia (Cataluña)

Salamanca.—Esta noticia que coincide con la nota hecha pública por la Jefatura de Policía de Cataluña dando cuenta de la detención de 107 personas que querían cruzar la frontera sin pasaporte, y en la que hubo cuatro muertos y siete heridos graves sin que la Policía tuviera baja alguna, demuestra que los rojos no dejan de atacar la frontera. A estos efectos la frontera está considerada por los rojos como un frente de profundidad de 10 a 10 kilómetros, donde preparan toda clase de apañachos para entablar los terribles combates como el que se menciona en la nota citada y que en realidad no son otra cosa que crímenes a mansalva.

Así pueden dar un resultado siempre igual, tantos muertos de los españoles por ninguno de la Policía.

Policia llamada de la frontera como es sabido ha sido organizada en forma especial y especializada en unidades de brigadas internacionales.

Companys apoyado por la C. N. T. y la F. A. I.

San Juan de Luz.—Según comunican de Barcelona las organizaciones anarquistas C. N. T. y FAI han declarado en un manifiesto que apoyarán sin reservas al señor Companys y pedirán el castigo de los que lo ataquen sean los que sean. Una eliminación de Companys significaría el empeoramiento de la situación de detrás del frente. A este respecto se decía en los círculos anarcosindicalistas que esta declaración constituye un ultimatum de los anarquistas a Valencia; en los círculos gubernamentales se declara que la situación es muy tirante como consecuencia de esta declaración.

Se cree que Prieto no está todavía en estado de realizar su plan de nombrar un hombre de su confianza como presidente de Cataluña, ya que en este caso se producirían desórdenes sangrientos.

El desarrollo de los hechos en Barcelona parece confirmar un convenio entre Companys y los anarcosindicalistas.

El drama de los refugiados españoles

Berna.—El "Neue Zürcher Zeitung" al describir el drama de los refugiados españoles que se repatrian, entre otras cosas subraya que centenares de miles de españoles refugiados en Francia ante el dilema que les pone la autoridad francesa de entrar en la España roja de Valencia o en la de Burgos, dos tercios piden entrar en la España de Franco.

Esto es más de extrañar, ya que se trata de gente a la cuales los rojos habían incluido entre sus principios, engañándoles respecto a los crímenes atribuidos a los nacionales.

Estos refugiados al llegar a San Sebastián se sorprenden grandemente al ver el orden y la tranquilidad que reina en todas partes y el buen trato de que se les hace objeto.

Homenaje a la U. R. S. S. en Barcelona

Barcelona.—Hoy domingo, a las diez y media, se celebrará en el Palacio de la Música un homenaje a la U. R. S. S. que organizan las milicias de retaguardia de la Dirección general de Seguridad con motivo del veinte aniversario de la URSS, y por la ayuda que viene prestando a la España roja. Ofrecerá el acto Lucio Santiago y están invitados el Comité de los Amigos de Rusia y comisario general de Investigación y Vigilancia.

Disgusto en la zona roja por la publicación de las Memorias de Azaña

Paris.—La publicación de las memorias de Azaña en los diarios de la zona nacional ha molestado e incluso indignado a mucha gente, hasta el extremo de decirse que esta publicación influyó mucho en el ánimo de Miguel Maura para no ir a Valencia, pues ha dicho en Paris que quiere romperle la cara a ese canalla de Azaña. Se dice también que en los centros rojos de Paris circula la consigna de negar la autenticidad a la carta y a la memoria enviada al General Franco por Portela Valladares que también han reproducido como es sabido los periódicos nacionales como si no fuera de su puño y letra.

Leo Vd. EL PROGRESO

El valor de nuestros caballeros so dados está conquistando España, palmo a palmo, a costa de torrentes de la mejor sangre. Señoras del ejército de retaguardia: sed dignas de los caballeros si dadas ayudándoles en cuanto sea posible, ahora, cooperando de modo eficaz, eficiente, generoso, a la campaña de abrigo a combatientes que patrocinan la esposa de nuestro Generalísimo, padre de los españoles. Ella quiere ser madre de los soldados y tú, que quizá lo eres, imita tan noble ejemplo.

CRONICA DEL FRENTE DE ASTURIAS

Ha sido conquistado el pueblo de Campos de Caso, uno de los objetivos de más importancia para la defensa de los rojos

Salamanca.—En su diaria cronica del frente de Asturias, dice hoy el "Tribuna Arrumi":

Otro día para señalar con piedra blanca este de hoy, en el que se ha conquistado el pueblo de Campos de Caso, uno de los objetivos más importantes. Y claro está que siendo un objetivo de tal importancia los rojos no lo quisieron perdonar y está ardiendo, rodeado por nuestras tropas, que a pesar de la rapidez en el avance no han podido impedirlo. Al parecer ahora los dinamiteros asturianos emplean una nueva táctica, que consiste en dejar en los pueblos unos cuantos operadores y retirarse el

grosso de la fuerza. Los operadores realizan las bárbaras órdenes que reciben y luego procuran escaparse por donde pueden.

Pero si importante es este éxito, no lo es menor el alcanzado en el frente oriental, pues se llevó a cabo una amplia maniobra envolvente que dejó encerrados a los defensores de la línea del Sella. Es decir, que aquella línea que los mineros asturianos consideraban inexpugnable ha quedado rebasada y hoy se han visto entre dos fuegos desde el mar hasta el nacimiento del río Sella. En una sola jornada hemos destruido todo el frente defendido por los mineros, que

lo consideraban como su única salvación.

Esta operación, que pasará como modelo a las antologías militares, fue llevada a cabo por la fantástica y heroica primera brigada de Navarra, de la cual es jefe el señor García Valiño, nombre admirado y querido por cuantos venimos siguiendo desde cerca estas operaciones.

Españoles: en el día de hoy unámonos todos en un grito de fe, admiración y justicia, para gritar todos:

¡Viva la primera brigada de Navarra y su jefe el señor García Valiño!

La gratitud es norma de las almas nobles, por eso tú labrador, aprovecha la ocasión para demostrar tu agradecimiento, entrega todo aquello que siendo de metal te sea inservible. (Viejas maquinarias, hierros desgastados, herraduras viejas, etcétera, etc.)

Barcelona bajo el látigo ruso

No es que presumamos de profetas. Bastaba tener sentido común y haber seguido con atención la marcha de la revolución rusa, para darse cuenta del porvenir tan doloroso que aguardaba a la España roja. Si el soviét jamás trató con humanidad a sus esclavos de Rusia, no había que pensar que tuviese mayor consideración en sus relaciones con los desgraciados españoles que tuvieron la mala fortuna de poner sus esperanzas en el bolchevismo.

ca que ejerce allí la autoridad. Peto con tal brutalidad que llega a la barbarie casi sionista.

Una denuncia anónima puede conducir a la muerte. Frecuentemente se organizan razias entre la gente joven para nutrir a los frentes exhaustos por los continuos fracasos. Cuando estorba algún dirigente porque se observa en él un síntoma de comprensión de la realidad, desaparece para siempre a no ser que alguien tropiece con su cadáver en algún campo de las afueras.

Cinismo de «Don Inda»

Valencia.—La esperada reacción internacional por la bárbara destrucción de Cangas de Onís, que cumpliendo sus promesas y siguiendo su táctica sistemática de incendiar cuantos pueblos abandonados ante el empuje de nuestros soldados llevarán a cabo los rojos, ha motivado que el llamado Gobierno de Valencia, ausentado por la resonancia que el suceso crimen de las hordas de Belarmino Tomás ha encontrado en la opinión unánime del mundo entero, pretenda negar en una cinica nota la destrucción de Cangas de Onís por los dinamiteros asturianos.

El responsable de Defensa "Don Inda" dice ayer en una nota facilitada a los periodistas que el "Ejército republicano evacuó el pueblo en un ordenado repliegue táctico hace seis días" y que por tanto no se puede culpar a sus hombres de la destrucción y saqueo del poblado, ya que "nosotros—agrega con evidente cinismo—solamente destruimos todo aquello que por tener interés militar pudiera ser obstáculo para el avance enemigo".

Intitulos son los esfuerzos de los dirigentes rojos por desvirtuar el efecto que el nuevo crimen monstruoso de los dinamiteros ha producido en los ámbitos internacionales, pues a nadie se le oculta la verdadera catadura moral de estos hombres sin Patria que anunciaron a tiempo que el "fascismo sólo encontraría ruinas y escombros a su paso" y lo están cumpliendo al pie de la letra.

En el edificio de los Escolapios de Barcelona, se establecerán los Ministerios de Agricultura y Obras Públicas

Barcelona.—En el edificio que fue propiedad de los Escolapios, los guardias han encontrado diez mil pesetas y tres pesetas. Como se sabe, hace mucho tiempo se hicieron fuertes en aquel los anarquistas. Ahora se habla de que dicho edificio será ocupado por los Ministerios de Agricultura y Obras Públicas, al trasladarse a Barcelona el gobierno de Valencia.

Madrid.—En un mitin celebrado el domingo, el alcalde socialista dijo que Madrid pasaba ahora mas hambre que nunca, porque el resto de los gobernantes alejados de la capital de España, se niegan a mandar los víveres más indispensables para el sostenimiento de los habitantes y defensores. Agregó que no es posible ganar la guerra, cuando a Madrid se le niega el poder comer algo.

Perpignan.—Desde hace ya bastante tiempo llegan diariamente a la frontera de Cerbere, procedente de la España roja, un determinado número de hombres de 25 a 30 años procedentes de frentes donde combaten como voluntarios en las brigadas internacionales. Desde principios de octubre se nota diariamente el pasode la frontera de 20 a 40 de estos voluntarios, la mayoría heridos o enfermos. Pertenecen a distintas nacionalidades, pero, debido a las recientes disposiciones tomadas por el Gobierno francés, sólo los voluntarios de nacionalidad francesa están autorizados para entrar en Francia. Todos los demás deben regresar a España, lo que quiere decir que a los no franceses no les queda otro remedio que morir en la España roja.

Comentarios de la Prensa alemana

Berlin.—La Prensa alemana dedica comentarios a la actitud de Francia e Inglaterra que ha acordado a la petición de Italia para que el asunto de la retirada de los voluntarios sea tratada en el Comité de Londres.

Coinciden todos los periódicos en señalar que este asunto no debió ser enojado fuera de este organismo y ahora parece que las aguas vuelven a su cauce.

LEA VD. EL PROGRESO

